

Donnerstag, 13.10.2005

Suche · Sitemap

- Startseite
- News
- Rathaus
- Bürgerbüro
- Bildung und Kultur
- Partnergemeinde
- Pustzaszabolcs
- Verkehr
- Gewerbe
- Freizeit / Tourismus
- Ortsteile
 - Benterode
 - Dahlheim
 - Escherode
 - Landwehrhagen
 - Lutterberg
 - Nienhagen
 - Sichelstein
 - Speele
 - Spiekershausen
 - Uschlag
- Vereine / Verbände
- Kontakt / Infomaterial
- Impressum /
- Elektronische Kommunikation

Dahlheim

Der erste urkundliche Beleg für das kleine Dorf Dahlheim im Niestetal findet sich im Lehnbuch Herzog Ottos von Braunschweig und zeigt die Jahreszahl 1318.

Wappen Dahlheim

Kirchlich gehörte Dahlheim 1777 zu "Ueschlag" mit 15 Feuerstellen, später zu Escherode. Dahlheim soll nach Darstellung von älteren Bewohnern Sitz der Baptistengemeinde gewesen sein. Der Mündener Geschichtsschreiber Lotze berichtet auch von einer Papiermühle am Ort. Die Adligen von Meisebug seien hier sehr begütert und auch im Besitz der Gerichtsbarkeit gewesen. 1821 zählte Dahlheim 143 Einwohner, und dabei blieb es bis 1939, da sollen es 147 gewesen sein. Heute bewegt sich die Einwohnerzahl um 200. Von bewaldeten Höhen umgeben liegt Dahlheim im schönen Niestetal. Die kleine Gemeinde Dahlheim im äußersten Süden von Niedersachsen vereinigte sich im Juli 1965 mit dem Nachbarort Uschlag zur Großgemeinde Uschlag. Schon Jahre zuvor hatten Uschlag und Dahlheim zusammen gearbeitet, besonders im kulturellen und speziell im schulischen Bereich. Im Scherz sprachen einige sogar von einer neuen Gemeinde "Dahlschlag", indem sie auch die Namen vereinten. Die Vereinigung war jedoch eine optimale Lösung, so dass im Februar 1970 auch Escherode eingemeindet wurde. Auf diese Art und Weise nahmen die drei Gemeinden die Gebietsreformen vorweg, um die wachsenden Aufgaben der Zeit gemeinsam leichter bewältigen zu können. Die kleine Gemeinde im idyllischen Niestetal hat nach dem Kriege einen bedeutenden Aufschwung erlebt. Eingebettet zwischen Wäldern, ausgestattet mit gut ausgebauten Verkehrsverbindungen nach Kassel, Oberkaufungen und Witzenhausen, ist der heutige Ortsteil Dahlheim zur Wohngemeinde in ruhiger, landschaftlich reizvoller Lage geworden. Seine Bewohner arbeiten überwiegend in Kassel.

Druckversion

Veranstaltungen

Veranstaltungskalender

Mitteilungsblatt

Unsere Partnergemeinde in Ungarn

Pustzaszabolcs

Wetter in Staufenberg

KASSEL
(Aktus11: 13.10., -16:00)

Nebel

Temp: 17,5°C
Wind: S/7 kmh

Telefonbuch

DasÖrtliche

Branchenbuch

Branchen
Telefon & Fax

2005 MINDWERK AG

Gemeinde Staufenberg

Wir haben etwas in unseren Archiven gegraben und in diesem Zuge einen Screenshot der Internetseite der derzeitigen Staufenberger Homepage über Dahlheim gefunden.

Wenn ihr in der oberen Bildzeile mal genauer nachseht, dann merkt ihr, dass Dahlheim fehlt.

Na klar ... wer gehört zu Uschlag ... Dahlheim ... ja, ja ... wir haben auch kein eigenes Kirchengebäude.

;-)